

御成門

【夢】【志】【誇り】を育む学校

学園だより12月号
令和6年11月29日
港区立御成門学園
校長 阿部 俊幸

人権週間にあたって

校長 阿部 俊幸

12月4日(水)～10日(火)は人権週間です。1948年(昭和23年)12月10日に国連総会で「世界人権宣言」が採択されました。日本では、1949年に法務省と人権擁護委員連合会が、上記の期間を人権週間とすることを決めました。更に、1950年の国連総会で、12月10日を人権デーに定め、全ての加盟国に実施を呼びかけました。「人権」とは、誰もが生まれながらにして持っている、人間の尊厳に基づく固有の権利であり、自分も自分以外の人もすべての人が「人間らしく、自分らしく生きる」ために必要なものです。

話が少しそれますが、学習指導要領で定める小・中学校で指導する「道徳の内容」は以下の項目です。

①主として自分自身に関すること ・善悪の判断、自律、自由と責任 ・個性の伸長 ・正直、誠実 ・希望と勇気、努力と強い意志 ・節度、節制 ・真理の探究
②主として人との関わりに関すること ・親切、思いやり ・友情、信頼 ・感謝 ・相互理解、寛容 ・礼儀
③主として集団や社会との関わりに関すること ・規則の尊重 ・家族愛、家庭生活の充実 ・伝統と文化の尊重、国や郷土を愛する態度 ・公正、公平、社会正義 ・よりよい学校生活、集団生活の充実 ・国際理解、国際親善 ・勤労、公共の精神
④主として生命や自然、崇高なものとの関わりに関すること ・生命の尊さ ・自然愛護 ・感動、畏敬の念 ・よりよく生きる喜び

子ども達は1年生の時から9年間にわたり、これらの内容項目を日常生活と結びつけながらより深く考え、相互の意見交流を図っています。学んだ事柄、思考・意見交流した内容を汎化されれば、すべての人の人権が尊重される社会につながると考えます。道徳の授業は週1時間だけですが、学校教育では道徳の授業を要として全教育活動を通じて児童・生徒の道徳性の涵養を図ることを目指しています。子ども達にとっての日常生活は、「学校」「校外」「家庭」が別々のものではなく関連性、連続性があります。子ども達の健やかな成長のために、これからも各家庭、地域社会と連携を深めてまいりたいと考えます。

インフルエンザ等の感染症の罹患者がみられます。今後の流行も懸念されますので、十分にご留意ください。また、小・中両校にて、登下校中や校内生活における骨折や靭帯損傷等の大きな怪我の発生もありました。校内でも安全指導を重ねてまいります。各御家庭におかれましても、お子様たちに安全な生活についてお声掛けくださいますよう、お願いいたします。

12月の予定



		1～6年	7～9年生
1	日		
2	月	安全指導 社会科見学(4)	全校朝礼・安全指導 三者面談始まり
3	火	全校朝会 B時程	
4	水		音楽鑑賞教室(9)
5	木	避難訓練 縦割り班活動 委員会活動	
6	金	B時程 運動朝会(1・3・6) 食農教育(5)	
7	土		
8	日		
9	月	B時程 運動朝会(2・4・5) マイスクールPRコンペティション	マイスクールPRコンペティション
10	火	全校朝会 個人面談①	
11	水	児童集会	三者面談終わり
12	木	個人面談②	
13	金	個人面談③	
14	土		
15	日		
16	月	個人面談④	生徒朝礼 専門委員会 入試相談開始日
17	火	全校朝会 個人面談⑤	避難訓練 中央委員会
18	水	音楽朝会 個人面談⑥	職員会議
19	木	音楽鑑賞教室 クラブ活動	
20	金	職業教育(4) 地域学習(5) 社会科見学(6)	
21	土		
22	日		
23	月	環境タイム	
24	火	全校朝会	美化活動
25	水	終業式(給食あり 午前授業)	終業式(給食なし)
26	木	冬季休業日(始)	
27	金	学校閉庁日始(~1/6)	
28	土		
29	日		学校閉庁日始(~1/3)
30	月		
31	火		

小学校 12月の生活指導目標

身の回りの整理整頓をしよう

教室内の机や椅子をきちんと並べたり、落とし物の持ち主を探したりして身の回りの整頓を心掛けるよう指導していきます。また、使った物は元の場所に戻すといった片付けの基本が身に付くよう、根気強く見守ってまいります。
(生活指導主任)

中学校 12月の生活指導目標

身の回りを整理しよう

- ・大掃除などの活動で協力と奉仕活動の意味を考えよう。
 - ・面談を通して、2学期と1年間の生活を振り返ろう。
 - ・冬休みに向けて計画的な時間の使い方を考えよう。
- (生活指導主任)

【展覧会 開催】

11月15日（金）16日（土）に、御成門小学校で、図工作品と家庭科作品の展覧会を実施しました。この日に向けて一人一人が一生懸命に作品をつくってきました。共同作品では、友達と相談しながら作品をつくることにも挑戦しました。鑑賞の時間では、友達や他学年の作品の解説を読みながら熱心に鑑賞したり、会場の上方にある作品を下から見上げたりと、自分なりの視点でお気に入りの作品を探し、会場そのものの空間も楽しんでいました。たくさんの人たちの作品に触れて、御成門小学校の子供たちの心がさらに豊かになっていることを願います。
(文化的行事委員会)



御成門中学校の主な行事の紹介

【11月6日（水）】英語発表会

港区教育研究会中学校英語研究部が主催する英語発表会が赤坂区民センターで行われました。英語科及び英語科国際で学んだ日頃の成果を発表・鑑賞して、英語に対する関心・意欲を高めることを目的として毎年実施されています。各校から代表生徒が参加し、スピーチやスキットを発表しました。本校から参加した9年生が優秀賞を獲得し、都大会に出場することが決定しました。

【11月8日（金）】避難訓練

大きな地震が発生した後、火災が発生したという設定で避難訓練を実施しました。初めに地震に対する初期行動を行い、続いてヘルメットを着用して校庭に避難しました。

今回は芝消防署より署員の方にお越しいただき、7年生は通報訓練、8年生は初期消火訓練、9年生は煙体験と応急担架訓練を指導していただきました。

いざというときに、自分の身の安全を確保し、被害を最小限に留める行動ができるように成長して欲しいです。



【11月13日（水）～15日（金）】期末考査

2学期の期末考査が3日間の日程で行われました。皆、最後まであきらめずに真剣に問題に取り組んでいました。

【11月20日（水）】認知症サポーター養成講座

8年生が、港区保健福祉支援部高齢者支援課が主催する認知症サポーター養成講座を受講しました。この講座は認知症について正しく理解し、認知症の人とその家族を支える応援者になるためのものです。当日は、ビデオ視聴中に、港区の一部で停電が発生したため、



見ることができなくなりましたが、生徒たちは落ち着いて、後半の講義を聞いており、受講者全員に認定証が交付されました。将来、社会を支えてくれる人材に育てて欲しいと考えています。

【11月22日（金）】生徒総会

新しい生徒会役員のもと、生徒総会が5、6校時に実施されました。インフルエンザ感染症の流行のため、7年生は感染拡大の防止のためにオンラインでの開催になりました。事前の学級討議が十分に行われたため、スムーズに進行しました。これからは可決された活動方針・活動計画が実践され、明るく、笑顔あふれて、生徒が自信をもてる学校になることを期待しています。



【11月28日（木）】トップアスリート講演会

東京都教育委員会は平成28年度より「東京都オリンピック・パラリンピック教育」を推進してきました。東京2020大会が終了した後も子供たち一人一人にかけがえのないレガシーを残すために「学校2020レガシー」事業に取り組み、本校は「トップアスリート講演会」として実施いたしました。

当日は元ヤクルトスワローズ投手の五十嵐亮太氏に来ていただき、プロ野球やメジャーリーグの体験談、生き方や夢に向かって努力する大切さに関するご講演をいただき、キャッチボールや実演を交えた実技指導などもしていただきました。野球部の生徒はもとより生徒は皆大興奮して、有意義な時間を過ごしました。



☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

御成門中生の活躍 受賞しました！

「税についての作文」

芝納税貯蓄組合連合会会長賞 入選 9年生2名
「税の標語」全国間税会総連合会 入選 8年生1名
「港区立中学校英語発表会」優秀賞 9年生（都大会出場）

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆

MINATOシティハーフマラソン2024ボランティア各学年で、数名の生徒がボランティアに参加してくれました。ありがとうございました。